

Un ingénieur rencontre des collégiens : « Il y a 25 ans, j'étais à votre place »

Un ancien élève de Marc-Seguin, aujourd'hui ingénieur, est venu à la rencontre des collégiens, pas avarés en questions.

Cette rencontre a eu lieu dans le cadre de la sensibilisation aux métiers, qui s'est déroulée en fin de semaine dernière, au collège Marc-Seguin. Dans la classe, une bonne vingtaine d'élèves ont écouté le parcours de Boubakeur Belaroussi, originaire de Montreynaud et ancien élève des écoles de Molina et du collège Marc-Seguin : « Il y a 25 ans, j'étais à votre place », se souvient cet homme devenu au fil de ses études doctorant du traitement des images médicales, et désormais ingénieur de recherche et de développement en images médicales.

« Il ne faut jamais baisser les bras »

Pas intimidés, les collégiens se lancent avec intérêt dans un questionnaire préparé : « Où travaillez-vous ? » Boubakeur Belaroussi situera les enjeux de mobilité liés à la responsabilité de gestion d'une équipe de plusieurs salariés. « Je travaille de 8 à 18 heures sur le développement de logiciel informatique du secteur médical. Je suis à Londres trois jours par semaine et le reste du temps, à Lyon. » Il a expliqué le long cheminement de quinze ans pour créer, tester et valider, avant la mise sur le marché, un nouveau médicament. Mais c'est bien son cœur de métier qui a

séduit les jeunes en quête d'une orientation : « À quoi servent vos logiciels ? ». Et l'ingénieur d'expliquer les interventions éclectiques : « Nous donnons avec nos logiciels d'imagerie la possibilité de construire un état de situation le plus précis possible du patient. Du rhumatisme à la tumeur, du cancer à la dégénérescence neuronale, le suivi dans le temps est facilité, ne nécessitant plus des examens bien plus intrusifs et contraignants. » Côté études et compétences à maîtriser, les collégiens ont aussi mesuré le chemin restant à parcourir : « Dès le stage long à trouver, il a fallu persévérer. Je suis allé voir chaque entreprise pressentie. J'ai débattu avec les responsables des ressources humaines. Il ne faut jamais se décourager. » Dans son travail, Boubakeur Belaroussi travaille avec des collaborateurs de cinq nationalités différentes, où l'anglais est primordial : « Il faut être réactif, efficace, innover sans cesse. »

De notre correspondant
Dominique JOUBERT



■ Boubakeur Belaroussi, ingénieur de développement en imagerie médicale, a séduit son auditoire. Photo Dominique JOUBERT

Une coopération forte avec d'anciens élèves de Marc-Seguin

C'est dans le cadre du parcours Avenir que ces rencontres avec des professionnels sont organisées, à destination des 4^{es} du collège. Olivier Félix, professeur référent du parcours, apprécie le travail réalisé : « Ces rencontres apportent un regard neuf et différent sur les parcours professionnels possibles et les métiers présentés par les intervenants. » Cerise sur le gâteau, une coopération forte avec d'anciens élèves du collège, et habitants d'aujourd'hui ou d'hier du quartier, enracine un peu plus l'action dans le terreau local : « En partant de ce que connaissent nos élèves, on entre de plain-pied dans la réalité du monde du travail. » Les élèves vont réaliser une synthèse des informations recueillies pour écrire une fiche métier. Ils confronteront alors leurs productions au guide Onisep (Office national d'information sur les enseignements et les professions), pour structurer l'orientation adéquate.